
PARTICIPACI0N DOCENTE EN LA HDUCACION

SENOR PIRESIDENTE.- Tiene la palabra la sefiora edila Ivanna lrigoin.

SENORA IRIGOIN.-  Sefior presidente:  como  docente,  en  el  dia de  hoy,   voy  a plantear una

preocupaci6n que existe dentro de los colectivos docentes que tiene que ver con su participaci6n

en  las  decisiones  de  la  ANEp  y  de   los  distintos  consejos;   en  realidad,   ahora,  1as  distintas

direcciones.

Quiero  destacar  el  espiritu  de  las  docentes  y  los  docentes  de  nuestro  pals,  que

fomanos parte de lo que son las instituciones educativas en forma activa, siempre dispuestos a

dar rna mano  a nifias,  nifios,  adolescentes para que puedan tener las mayores  posibilidades en

sus estudios.

Tambi6n quiero  resaltar c6mo han  aportado  las docentes  y  los docentes  de  nuestro

pals en lo que es la creaci6n de la pedagogia nacional. Podemos nombrar a Jesualdo Sosa, Reina

Reyes,  Julio  Castro,  Miguel  Soler,  todos  docentes  que  han  pardcipado  con  la  acci6n  y  el

pensamiento en muchisimas cuestiones que tienen que ver con la pedagogia y la educaci6n de

nuestro pals.

Asimismo, los docentes hen dado una lucha coiistante   para una mejor democracia y

una mayor participaci6n, hasta en las 6pocas mas oscuras de nuestro pals.

Tambien   quiero  destacar  el papel  que jugaron las  docentes y los  docentes,   en los

tiltimos tiempos, para poder atender a los chiquilines durante la pandemia.

Parad6jicamente,  durante esta administraci6n ham sido constantes  los recortes en lo

que tiene que vcr con la participaci6n docente. Por ejemplo, en uno de los articulos de la Ley de

Urgente Consideraci6n -LUC~, que modifican la Ley de Educaci6n,  se eliminan los consejos

de  Primaria,  Secundaria y  de  Educaci6n T6cnica.  Esa visi6n del equipo  docente  dentro  de  los

cousejos, que aportaba desde la prictica y los territorios, daba cuenta a las autoridades de lo que

estaba  pasando  y  formaba parte  de  ese  proceso  de  creaci6n  de  la  educaci6n.    Era,  de  alguna

forma,  una  cocreaci6n,  si  bien  todavia  faltaba.  En  este  momento  estamos  retrocediendo  un

mont6n.

Si  el tema de  la participaci6n docente pasara de  gobiemo  a gobiemo,  no  seria una

cuesti6n de los gobiemos de tumo,  sino mas bien una cuesti6n de politicas de Estado, que es lo

que estin faltando.

Ese  cambio  en  los  consejos  es  un  cambio  en  la tradici6n  de  la  educaci6n ptiblica

uruguaya. La participaci6n docente ha sido parte de nuestra tradici6n, pero se ha venido cortando

sistematicanente.



Un  hecho  que  no  queremos  dejar  pasar  es  que  el jueves  pasado  mos  invitaron  a

participar  de  la  discusi6n  sobre  un  cambio  curricular  en  toda  la  ANEp.  En  ese  sentido,  mos

preguntamos:  tpor qut debemos aceptar ser convocados una semana antes,  de apuro,  con muy

poco  margen para la discusi6n y  para atender ese gran tema que  es  el cambio  curricular?  tLa

sociedad sabe que se pretende hacer un cambio curricular profundo a espaldes de los docentes y

las docentes?  Nos convocan a discutir un documento que ya esta elaborado.

Estamos hablando  de una reforma culTicular en la que la instancia de participaci6n

pemitida para los docentes ha sido planteada con muy poco tiempo para el estudio del material y

con una fecha totalmente arbitraria. Las asambleas tecnico docentes -AID-   se dan en foma

simultinea  en  todos  los  subsistemas,  lo  que  hace  que  los  docentes  no  podamos  participar  en

todos los lugares donde trabajamos.

Miramos con gran preocupaci6n el recorte de la participaci6n docente en  las grandes

decisiones que tienen que ver con la educaci6n.

Nos  preguntanos  tanbi6n  que  pasara  con  las  horas  docentes  de  Secundaria  y  de

Educaci6n  T6cnico  Profesional  en  el  marco  de  rna reforma  curricular,  porque  tanpoco  hubo

tiempo para discutir  sobre estos temas.

Creemos que los docentes hemos tenido un esplritu de participaci6n a lo largo de la

historia,  siempre con el  foco  de promover la mejor escuela ptiblica. Nos  da rna pena irmensa

que esta administraci6n insista en apagar esta voz producto de nuestra reflexi6n e intercambios.

Solicito  que  la  version  taquigrafica  de  mis  palabras  sea  enviada  a  la  Comisi6n

Pemanente  N°5   de   este   organismo,   a  las   comisiones   de   Educaci6n  de   todas   las  juntas

departamentales del pals y al Congreso Nacional de Ediles.

SENOR PRESIDENTE.-Asi se hard, sefiora edila.


